

## Los aviadores españoles

Según comunica el telégrafo, los aviadores españoles que se proponen efectuar el raid Melilla-Guinea, han salido del primer puerto y recorrida la primera etapa de seiscientos kilómetros, con una rapidez y una seguridad digna en todo de la competencia que poseen todos los que integran el benemérito y glorioso cuerpo de la aviación española.

Con este tercer gran raid fué el primero el de Buenos Aires y el segundo el de Filipinas—que como los anteriores será y quíerolo Dios, un nuevo éxito para nuestra aviación, su prestigio se consolidará si es que no lo estuviera bastante, y nadie podrá discutir ya, y menos desde que en algo estamos no solo muy adelantados, sino a la cabeza de los que más.

Decimos esto porque en un pueblo como el nuestro, que tantas capacidades técnicas y prácticas produce, fué siempre lo corriente desmerecernos a nosotros mismos, anteponiéndonos en supremacía de cualquiera índole otro pueblo, no hemos sido grandes, dicen los que así opinan, más que en sostener la afición a la bárbara fiesta de los toros, y esto sobre no ser cierto, demuestra muy poco nacionalismo y menor conocimiento de lo que somos.

Porque si bien es cierto que no en todas las ramas de las ciencias y las artes estamos a la cabeza del mundo, sí lo es que en la mayoría poseemos prestigios que nos son envidiados desde fuera porque son apreciados con más intensidad que nosotros los conocemos.

Cajal, Torres Quevedo, Benlliure, Romero de Torres, Altamira, Palacio Valdés, Benavente, Goyanes, Zuloaga, Franco, son nombres que para sí quisieran otras naciones que nosotros estimamos más adelantadas, y que de-

muestran bien a las claras que no solo pan y toros hay en la tierra mal llamada de la pandereta, porque tal instrumento, ni la representó ni la representa nunca, si no es en los momentos en que cumplidos sus deberes por todos los ciudadanos, dedican un momento a solazarse, de manera por cierto más agradable y menos escandalosa que en otros países que por ejemplo nos ponemos nosotros mismo.

Esto aparte, ni el obrero, ni el soldado español tienen que envidiar al extranjero capacidad, resistencia ni heroicidad para creernos inferiores a los demás; podremos ser menos en número, pero de viejo es sabido que la calidad y no la cantidad es lo que hace a los hombres y a las cosas superiores unas a otras.

Nuestra aviación, volvemos al tema que nos propusimos tocar, no tiene por qué ceder su puesto a ningún otro cuerpo similar, y de la preparación y arrojo de nuestros pilotos hablan más elocuentemente que las plumas, los éxitos de los arriesgados viajes que empezaron y terminaron tan brillantemente; que aún conservamos en los oídos el rumor que la admiración del mundo entero levantó en su honor.

No estamos pues tan atrasados como algunos malos españoles creen; lo que sí sucede es que nuestra excesiva hospitalidad nos hace ver en todo lo que viene de fuera algo que creemos no tener nosotros, porque no se nos ocurre mirar hacia dentro; y a tal punto llegamos en la exageración de esta verdad, que en provincias, sobre todo en la nuestra, se estima y agasaja a cualquier forastero fanfarrón y presuntuoso, más que a los valores positivos que nacieron bajo nuestro sol.

### Las aguas de Fuente-Alamo

En el día de ayer, una numerosa comisión de la villa de Fuente-Alamo, integrada por valiosos elementos del Sindicato Unión Agrícola, acompañados del excelentísimo señor marqués de Ordoño, con el alcalde de aquella población y por el presidente de la Unión Patriótica, han visitado a nuestra primera autoridad para hacerle partícipe de los temores fundamentales que existen y que si es un hecho cierto, como se afirma, de que el concesionario don Adolfo Ceño sustituye el motor de tres caballos por uno de 40, la ruina del vecindario de aquella población en cuanto a aguas se refiere, será una realidad.

### FOOT - BALL

Mañana, en el campo de la Condolina se jugará un encuentro amistoso entre el equipo cartagenero «Unión Deportiva Carthago» y el Real Murcia.

Ambos onces se presentarán completos, esperándose resulte el encuentro muy interesante, recordándose la excelente actuación que la pasada temporada tuvo el equipo de la vecina ciudad en este campo, frente a los realistas murcianos.

Kuz

## Noticiero local

### EL FUEGO DE ANOCHE

#### En la fábrica de muebles de don José Clemares

Ayer tarde a las cinco, en la iglesia parroquial de San Nicolás y de manos del Capellán castrense don Miguel Martín, recibió las aguas regeneradoras del bautismo, la preciosa niña que hace días dió a luz doña Isabel Tornel Cayuela, joven esposa de nuestro querido amigo el oficial de este Gobierno civil, don Diego Reverte Fructuoso.

La nueva cristiana que se le puso el nombre de Soledad fué apadrinada por el abuelo paterno don José Reverte Minguez y por la tía de la neofita la distinguida y encantadora señorita Josefina Reverte Fructuoso.

Después de la ceremonia religiosa, los numerosos invitados que asistieron al acto, en casa de los padres de la acristianada, fueron obsequiados con un espléndido lunch.

A los dichos padres y demás personas de la familia de la niña bautizada enviamos nuestra enhorabuena, a la vez que deseamos, que a la que hoy es una criatura la vean hecha una preciosa mujer.

### TIRO NACIONAL

El próximo domingo 12 del actual se celebrarán de 9 a 12 de la mañana las tiradas semanales en las condiciones que se hallan expuestas en la galería de tiro.

### Cruz Roja Española

#### ASAMBLEA LOCAL DE MURCIA

El próximo domingo 12 se celebrará a las 11 de su mañana, en la iglesia parroquial de San Nicolás de esta ciudad, una misa en honor de la Excelsa Patrona de la Inmaculada Concepción.

Al religioso acto se invitan a todas las señoras y caballeros que integran esta Asamblea local, por la presidenta de honor de la misma, excelentísima señora Condesa de Falcón.

### BANCO DE AHORRO Y CONSTRUCCION

#### El día doce en el camino de Santa Catalina

La importante Sociedad Cooperativa Banco de Ahorro y Construcción, celebra el domingo día 12 de los corrientes, a las tres y media de su tarde, el simpático acto de entregar una finca rústica, adquirida para su asociado número 1915, don Pedro Moreno Castiello, en el camino de Santa Catalina, lugar denominado «Torre de los Morenos», de este término municipal.

Es esta la tercera finca que este prestigioso Banco adquiere en nuestra provincia, y se espera que el acto revista gran solemnidad, habiéndose deslazado desde Madrid, para asistir al mismo, el Consejero Delegado de la citada Cooperativa, señor Massó Simó, e invitándose a todos los asociados de esta pera que concurran a presenciar la entrega.

LEA USTED - -  
LEVANTE AGRARIO

## DIARIO DE CARTAGENA

### NEGROLOGIA

Anoche falleció en esta el que era muy amigo nuestro y coronel de Infantería retirado don José Ureña Anrich.

El finado gozaba de gran des simpatías y era muy querido y respetado entre sus amistades.

Descanse en paz su alma y a su familia toda enviamos la expresión de nuestro pésame más sentido.

### LINA BODA

Ayer tarde en la iglesia Parroquial de Santa María de Gracia se celebró la boda de la distinguida señorita cartagenera María Soé con el secretario del Ayuntamiento de Cieza don José María López.

Fuieron padrinos el alcalde de dicha ciudad don Antonio Marín y la distinguida señora doña Trinidad Nieto de Solé.

Procedente de Murcia vino el Excmo. señor Gobernador Civil para asistir a la boda, el cual firmó como testigo del novio.

Los nuevos esposos han salido para Madrid y otras capitales.

### ENHORABUENA.

### UN PREMIO

A nuestro querido amigo el suboficial del regimiento de Africa número 25, don Antonio Blaya Susarte, le ha sido concedida por R. O. la Cruz de Plata del Mérito Militar con distintivo rojo por su comportamiento en Marruecos.

### LINA DESGRACIA

En la Vereda de San Félix fué cogido por el carro que guiaba el expendedor de vinos a domicilio Francisco Martínez Bernal, de 48 años, resultando muerto.

El Juzgado acudió al lugar del suceso.

### Corresponsal

10-12 926

## Capítulo de Sucesos

### ESCANDALOSOS

Por embriaguez y escándalo fué detenido José Martínez Martínez.

Por la misma causa fué detenido Juan García Labol.

### DENUNCIADOS

Luis Pérez Adarves, denunciado al conocido ratero apodado «El Rojo Mirlo», por haberle sustraído un reloj.

Sebastián López López, denuncia que un individuo que sospecha sea el ratero «Rojo Mirlo» se presentó en su casa pidiendo el abrigo de parte del denunciante. Se lo entregaron y desapareció con el gabán.

Juan Pino Amo, denuncia a Virgilio Manzanares Gómez, por haberle entregado unos décimos de Lotería y haber distraído el importe de los mismos.

### Presentación de cartas credenciales

Belgrado, 10 - Hoy ha presentado las cartas credenciales el nuevo representante de España señor conde de Torrijos.

## PROBLEMAS AGRICOLAS

### La campaña en pro del naranjo

El pasado domingo, en el teatro del pueblo de Ulea, el competente perito agrícola don Pedro Tovar y Sánchez dió una interesantísima conferencia sobre «La helada del naranjo» y medios de combatirla», siguiendo la campaña iniciada de un ciclo de conferencias en los pueblos naranjeros.

La conferencia comenzó a las cinco de la tarde.

El teatro se hallaba completamente lleno de elementos naranjeros y agricultores de la localidad y pueblo de Villanueva, que acudieron a oír al orador, atraídos por la fama de que venían precedidas sus conferencias.

Hizo la presentación del orador el señor don Pedro José López, presidente de la Unión Patriótica del pueblo de Villanueva, el cual, con cariñosas frases, elogió los méritos personales del conferenciante y ensalzó la labor altruista del señor Tovar, que no contento con exponer a los agricultores sus conocimientos sobre el tema, instruye a la clase agricultora, como lo viene haciendo en sus conferencias anteriores.

A continuación hizo uso de la palabra el señor Tovar, que ensalzó a su antecesor en el uso de la palabra, y seguidamente entró de lleno en el tema de la conferencia.

El señor Tovar hizo un detenido examen lleno de técnica científica, sobre las heladas y causas que las originan.

A continuación, expuso los medios para combatirlas, y entre los enumerados manifestó que el de mejor resultados prácticos viene dando es el empleo de los caloríferos, de su invención, que no es otra cosa que el resultado de un concienzudo estudio sobre aplicación del calor y la provocación de neblinas artificiales, causas todas ellas que contribuyen a restablecer en la baja atmósfera una corriente de calor que influya en la temperatura.

Después el señor Tovar, siguiendo la corriente iniciada en las anteriores conferencias de ilustrar a los agricultores sobre las enfermedades del naranjo, puso de manifiesto las mas principales y dió a conocer al auditorio los medios de combatirlas.

Luego expuso que de no dar el conveniente cultivo al naranjo y de no atender a las enfermedades que atacan a este árbol, saliendo de la apatía en que se encuentran los agricultores, pues no dan al árbol todo lo necesario para su cultivo, la naranja de este término, así como la de otros muchos de la provincia, irán perdiendo terreno en el mercado exterior y llegará día en que nuestros agricultores sufrirán una catástrofe económica que les dejará en la ruina, si antes y con tiempo, no salen del sueño letárgico en que se encuentran y emprenden con ahínco, la faena de cuidar el árbol que ha de sostener sus hogares con los dorados frutos que produce. Aunque a él le consta que en

los pechos de los agricultores anidó el amor a dicho árbol, pero este amor no solo hay que sentirlo sino ponerlo en práctica, no descuidando el cultivo del naranjo, sino haciendo hasta los sacrificios económicos mas grandes para alimentar la savia que circula por las venas del naranjo, que así, de esta forma, llegará el día de mañana con un amanecer de riqueza y bienestar para la clase.

Esto—añadió—se consigue con la unión de todos los agricultores naranjeros, pues la unión constituye la fuerza.

Terminó con brillantes frases recomendando a los naranjeros tengan presente que de no unirse la labor resultaría más costosa económicamente y de mayor conste para el porvenir y resurgimiento del crédito de nuestra naranja.

Al terminar el señor Tovar fué felicitudísimo y obsequiado con un lunch.

Después de la conferencia en uno de los huertos de la vecindad se hizo una prueba del empleo de los caloríferos, que obtuvo resultados satisfactorios.

Mañana en el pueblo de Toriña el señor Tovar dará otra conferencia sobre el mismo tema.

Es de esperar que con la corriente de justa fama que el señor Tovar ha adquirido, por el conocimiento técnico demostrado en sus conferencias, sobre problema tan importante y de tanta trascendencia, el lugar donde se verifique dicha conferencia se vea muy concurrido.

Felicitemos sinceramente al señor Tovar por su ardua persistencia y sacrificios personales en bien de la clase agricultora naranjera.

### Aldaldía Constitucional de Murcia

#### JUNTAMENTO

A consecuencia de instancia presentada por don José Galán Gil, Hacendado del Heredamiento de Caravilla, se ha dispuesto que los interesados en el mismo celebren Juntamento extraordinario, en estas Salas Consistoriales, el día 18 del corriente, a las once de la mañana, con objeto de dar cuenta del informe de los Procuradores, y resolver su petición sobre variación de riego, tomándolo directamente de la acequia madre, en vez de recibirlo por el brazo del Pretel.

Lo que se hace notorio por el presente para conocimiento de los interesados a fin de que concurran al acto, en inteligencia de que a los que no lo verifiquen les parará el perjuicio a que haya lugar.

Murcia 10 de Diciembre de 1926. F. Martínez y García.

### EN OJOS ENTIERRO

El día 8 de este mes tuvo lugar el entierro del niño Manuel Quirán, hijo de nuestro querido amigo el alcalde de esta villa don Mariano Quirán.

El entierro contribuyó una sentida manifestación de duelo.

A sus padres y demás familia les enviamos nuestro más sentido pésame.

